

Todos los precios	Mezclas de la OPEP	Mezclas canadienses	Mezclas de EE. UU.	1D	1 M	1 año	Productos	Discusión
WTI CRUDO	Vender 68,75 -0,06 -0,09%	LUZ DE LUISIANA	70,94 +0,99 +1,42%				68.85	TOTAL EE. UU. 48,67 0,06%
BRENT CRUDO	Vender 71,31 -0,04 -0,06%	BONNY LIGHT	70,15 +0,78 +1,12%				68.80	CHEURÓN 107,71 -0,44%
GAS NATURAL	Vender 3,065 +0,024 +0,79%	CESTA DE LA OPEP	69,01 +0,48 +0,70%				68.75	BP EE. UU. 27,80 0,43%
		MARS EE. UU.	68,71 -0,02 -0,03%					EXXON MOBIL 61,23
		GASOLINA	2,198 -0,004 -0,18%	20:00	4 Jun	04:00 08:00 12:00 16:00		

NOTICIAS DE ÚLTIMA HORA: La capacidad de almacenamiento de gas natural de EE. UU. Apenas aumentó desde el inicio de la crisis energética

Las fuertes lluvias reducen la producción de la refinera de la costa del Golfo
Cuatro refineras en los EE. UU. ...

La rápida transición energética podría condenar a los países exportadores de petróleo
La IEA ha advertido que ...

Los inversores en energía se entusiasman con este nuevo recurso de inversión
Y es 100% GRATIS ...

Casa / Energía / **Petróleo** crudo

MATTHEW SMITH
Matthew Smith es el corresponsal de Oilprice.com en América Latina. Matthew es un veterano inversor y profesional en gestión de inversiones. Obtuvo una Maestría en Derecho y actualmente se encuentra...

Más información

La producción de **petróleo** colombiano cae en medio de protestas mortales

Por **Matthew Smith** - 3 de junio de 2021, 4:00 p.m. CDT



Negocie futuros de **petróleo** ahora

Las protestas que estallaron en Colombia a fines de abril de 2021 en respuesta a los aumentos de impuestos propuestos por el gobierno se encuentran ahora en su quinta semana. Hay indicios de que las manifestaciones antigubernamentales continuarán durante algún tiempo después de que los intentos fallidos de opresión violenta, que han dejado 71 **manifestantes muertos** y 36 a manos de las autoridades, alimentan más protestas.

En respuesta a los intentos de mano dura del gobierno de Duque de reprimir las manifestaciones contra el gobierno, los manifestantes han establecido barricadas que bloquean muchas de las principales arterias de transporte de Colombia. Esto está teniendo un profundo impacto en la industria petrolera económicamente crucial del país andino, que según datos de la agencia de estadísticas **DANE** generó el 17% de los ingresos del gobierno, el 28% de las exportaciones en valor y el 3% del producto interno bruto durante 2020. La importancia del **petróleo** de Colombia La industria se ve subyugada por el enfoque del gobierno de Duque en su reactivación luego de suavizar las restricciones impuestas durante el bloqueo pandémico del país andino. Estos incluyeron la concesión de desgravaciones fiscales al sector de los hidrocarburos para impulsar la producción y atraer inversiones.

Hay indicios de que esas medidas no lograron los resultados deseados. Si bien la **inversión prevista para 2021** de hasta \$ 3.45 mil millones es sustancialmente mayor que los \$ 2.05 mil millones obtenidos el año pasado, sigue siendo al menos un 14% menor que los \$ 4.03 mil millones de 2019. La gravedad de la situación económica que enfrenta Bogotá se ve acentuada por el pobre desempeño de la economía colombiana y la lucha por reactivar muchos sectores que fueron irreparablemente dañados por el bloqueo de la pandemia. Los **datos del DANE** (español) muestran que el producto interno bruto del primer trimestre de 2021 de \$ 57 mil millones fue un preocupante 9% más bajo que el trimestre anterior.



La actual **crisis de seguridad**, las protestas contra el gobierno y los bloqueos de carreteras están afectando la actividad económica y la industria del **petróleo**, lo que pone en riesgo la recuperación económica crucial de Colombia. La agitación política actual ha provocado que la **escasez de combustible** surja en muchas partes de Colombia, lo que limita aún más la actividad económica y las operaciones de la industria petrolera en las regiones afectadas. Las últimas noticias para la industria del **petróleo**, que es fiscal y económicamente vital, son un mal augurio para la economía dependiente del **petróleo** de Colombia.

Los bloqueos están impidiendo que las empresas petroleras que operan abastezcan sus operaciones y transporten el crudo producido por carretera a las instalaciones de almacenamiento y portuarias. Como resultado, muchos perforadores se ven obligados a cerrar los grifos con instalaciones de almacenamiento en el sitio rebosantes de capacidad. El último **anuncio** de Frontera Energy, el tercer mayor productor de **petróleo** de Colombia, que inicialmente inició sus operaciones no se vio afectado, pero esta semana reveló que se vio obligada a cerrar 3.600 barriles por día de producción. Esto se debió a que las instalaciones de almacenamiento en el Bloque CPE-6 de la Cuenca Llanos de Frontera en el departamento de Meta están llenas debido a los cortes de carreteras en las cercanías de Puerto Gaitán, un punto de acceso para la actividad de la industria anti-petrolera. Antes de las protestas que comenzaron el organismo de la industria petrolera de Colombia, la Asociación Colombiana del **Petróleo** (ACP) emitió un comunicado en el que condenaba las múltiples **invasiones de campos petroleros** en Puerto Gaitán. Las últimas tensiones en la zona ponen de relieve que la licencia social local de la industria petrolera se está deteriorando aún más.

La empresa chilena de energía Geopark, que cerró el acuerdo colombiano Amerisur Resources en enero de 2020 para convertirse en el cuarto mayor productor de **petróleo** de Colombia, también **publicó una actualización** de sus operaciones a principios de este mes. La empresa que el mes pasado anunció el cierre de hasta 15.000 barriles de producción de **petróleo** por día declaró que estaba en proceso de volver a poner en funcionamiento las operaciones en la Cuenca de los Llanos. Eso ve reducciones netas de producción de alrededor de 4,000 a 5,000 barriles por día, una reducción significativa de los cierres de producción anteriores. Derrotado Gran Tierra Energy, el quinto mayor productor de **petróleo** de Colombia aún no ha proporcionado una actualización después de **revelar el mes pasado** había cerrado 5.250 barriles por día de producción debido a los bloqueos de carreteras. Parex Resources, el mayor productor privado de **petróleo** de Colombia, aún no ha revelado el impacto de la agitación política en sus operaciones, pero a mediados de mayo de 2021 **informó** que retiraba su orientación para el segundo trimestre de 2021.

La compañía petrolera nacional de Colombia **Ecopetrol**, que es propiedad del estado en un 88,5%, luego de afirmar inicialmente que no se ve afectada, anunció a **fin del mes pasado** que la producción había bajado casi un 4% y el rendimiento de la refinera había caído. **Cenit**, subsidiaria de **Ecopetrol**, que posee y opera la mayoría de los oleoductos de Colombia, se vio obligada a suspender las operaciones de manera intermitente debido a la acumulación de **petróleo** crudo en varios centros de transporte y oleoductos. Eso, según **Cenit**, provocó que los volúmenes de transporte de **petróleo** refinado y crudo cayeran drásticamente durante mayo de 2021.

Relacionado: "Veremos \$ 200 de petróleo": Rusia y los ministros de la OPEP critican el plan Net Zero de la AIE

Estos últimos desarrollos no son un buen augurio para la producción de hidrocarburos de Colombia, que el **Ministerio de Energía anunció** (español) para abril de 2021 fue un alarmante 6.3% más bajo que para el mismo mes de 2020 cuando el bloqueo pandémico de Colombia estaba en pleno efecto. Esa fuerte caída en la producción de **petróleo** crudo ocurrió antes de que la industria petrolera del país devastado por los conflictos sintiera el impacto total de las protestas contra el gobierno en Colombia. Hay más dolor por delante para la industria petrolera del país andino golpeada por la crisis y su frágil economía dependiente del **petróleo**. Si la producción sigue deteriorándose durante un período sostenido, podría precipitar una crisis financiera para una Bogotá que ya tiene problemas de liquidez y que en enero de 2021 **emitió más de** \$ 2.8 mil millones en deuda soberana.

Se espera que el colapso de los ingresos fiscales debido a una actividad económica más débil y la disminución de la producción de **petróleo**, combinados con un mayor gasto, provoquen que el déficit presupuestario de 2021 estalle a un **récord del 9%** del PIB. Incluso la reforma fiscal propuesta por Duque, que tenía la intención de generar alrededor del 2,2% del PIB en ingresos adicionales, habría hecho poco para salvar una economía que sufría **los bajos precios del petróleo** y las considerables consecuencias de la pandemia. Los acontecimientos recientes subrayan el entorno operativo volátil de la industria petrolera de Colombia. La agitación en curso afectará aún más las operaciones y la confianza, disuadiendo el desarrollo tan necesario para expandir las **escasas reservas de petróleo** de Colombia y la disminución de la producción.

Por Matthew Smith para Oilprice.com

Más lecturas principales de Oilprice.com:

MÁS POPULAR

- China presume de éxito en la fusión nuclear
- El nuevo acuerdo nuclear de Irán puede descarrilar completamente el repunte del precio del **petróleo**
- El **petróleo** sube después de un enfrentamiento 'cataclísmico' en la sala de juntas
- Los dos obstáculos principales para la revolución del hidrógeno
- Por qué las acciones de vehículos eléctricos están a punto de explotar este verano

OILPRICE WORLD

\$567 VALUE FREE

Get \$567 in Actionable Energy Market Intelligence **FOR FREE!**

Ingrese correo electrónico **SEND IT TO ME!**

Al suscribirse a nuestro boletín, acepta que su dirección de correo electrónico se comparta con nuestros proveedores de correo externos.